鳥海の子

~明るく・かしこく・たくましく~

令和 6 年度 学校報 No. 2 6 コミュニティ・スクールだより 文責 校長

由利本荘市立鳥海小学校

令和6年 10月25日



生活のリズムを基盤に・・・

10月15日(火)の後期始業式では、「育ち=(何をするか)×(環境)」ということを昨年と今年のそばの比較、菜園の野菜の様子から問い掛けました。そして、インターネットやスマホ依存の子どもは脳の育ちが滞り、それが学習効率や心の安定に影響があること、生活のリズムを整えること(早寝早起き・朝食・運動・読書)が自分たちの成長を支えていくことを話題にしました。「健全な精神は健全な身体に宿る」とも言います。学びを自分から豊かにしていけるよう、後期に意識してほしいこととしてお話ししたしだいです。

ARRESTA SALFFED STUDIOLO POS

10月2日(水)に、3年生は由利本荘市教育委員会主催の学ぶんチャレンジプラグラムツアーに参加しました。由利高原鉄道矢島駅の車両基地でおばこ号の見学に始まり、おばこ合で本荘駅に移動。その後はカダーレにあるプラネタリウムで星座や神話を鑑賞しました。最後は地元のまいーれです。実際に獅子舞体験をして厄払いをしました。どこの場所でも、12人それぞれがメモしたり質問したりと、本荘地区にある施設について熱心に学ぶことができました。



Let's enjoy! (PHE) & SHEET & HERE

先週末、6年生は、中尊寺、仙台うみの杜水族館、スリーエム仙台市科学館、ベニーランドと1泊2日の修学旅行に行ってきました。集合の5分前行動、公共ルールを守り、仲間に声掛けしていた11名の修学旅行は、いつでもどこでも笑顔いっぱいでした。

熱心に観て聞く姿に、中尊寺のガイドさんも水族館バックヤードのガイドさんも、何度か修学旅行の引率をしている私たちでも「へえ、なるほど」と感じるほど、とても詳しいお話をしてくださっていました。

買い物タイムは、相手が喜んでくれる姿を思って品探ししたり、 友だちとおそろいの品を買ったり、時にたくさん買い過ぎそうな友 だちに「ちょっと待って。」とアドバイスしたり、6年生の優しさがほ ほえましかったです。

小学校で一番の思い出になる時間になったことでしょう。保護者の皆様には早朝の見送り、夕方の迎えなどたくさんのご理解、 ご協力いただきありがとうございました。





学校教育目標:きらり輝く 鳥海の子ども https://edu2.city.yurihonjo.lg.jp/chokai-es/おいしい給食が元気のもと~給食試食会~

10月18日(金)に、給食試食会を1年生の保護者を対象に行いました。献立は、ごはん、サバのごま焼き、ひじきの炒め煮、さつま汁でした。お家の方と一緒の給食で、1年生のみんなは、「いいところを見せたいな」と呟くほど張り切ったり、給食中の会話を楽しんだりと和やかな給食試食会でした。アンケートでは、家庭の食事づくりで野菜を多く摂れるように、バランスよく食べられるように、塩分や脂分を控えられるようになどと、子どもたちの成長に工夫されていることが回答されま



した。また、「家ではなかなか食べない魚を食べていて驚きました。毎日バランスのとれた給食に感謝です。」「おいしい給食ありがとうございます。子どもの笑顔で、給食を楽しみにしていることが伝わってきました。」「お勧めおかずのレシピなどを付けてもらえると、家でも再現できると思う。」などの感想もいただきました。

入賞おめでとう 鳥海っ子の耀き

◇第15回トップボール旗争奪交流大会NKCUP(10月5日)

準優勝 由利本荘イーグルス(鳥海野球スポ少5、6年在籍)

◇第41回秋田県空手道少年錬成大会(10月6日)

小学|年生女子個人形 第|位 佐***

小学 | 年生女子個人組手 第2位 佐***

◇第14回わか杉国体記念学童軟式野球大会(10月13日)

優 勝 由利本荘イーグルス(鳥海野球スポ少5,6年在籍)

◇由利高原鉄道かかし列車人気投票(10月15日)

ユニーク賞

鳥海小学校5年生

◇第10回「家族のきずな」エッセイ(10月20日)

由利本荘市教育長賞

6年 小***

入選

4年 佐***

第2回鳥海地区学校運営協議会

10月24日(木)、第2回学校運営協議会を行いました。今回は、6月に実施した学校運営協議会で承認された令和6年度の 鳥海小学校・鳥海中学校の学校運営方針について、現時点で の取組状況を説明し、意見や助言をいただく機会になります。

授業一巡をしている際に、「授業中の低学年の子どもたちが落ち着いて学習できている」「高学年になると体つきがグッと大人びてきている。半年、一年で子どもたちは確かに成長してい



る」「町内ですれ違った時にあいさつしてくれた」「子どもたちの学習用具が進化していて 驚いた」などと学びの様子に感想をいただきました。

6校時には、5・6年生が中学生と一緒に交流会を行いました。ふるさと鳥海交流プロジェクトについて6年生の小***さん、小***さん、中学3年生の佐***さんがそば打ち体験、才の神焼き、スノートレッキング、鳥海りんどうのブーケづくり、ブドウ狩りなどの活動事例を発表しました。**さんの「私の町内には子どもが私一人しかいません。したがって、町内に子ども会がありません。鳥海ふるさとクラブでは、年齢や町内に関係なく鳥海地域の子どもたちが一緒に活動し鳥海の魅力を再発見することができるので参加することがとても楽しみです。」という言葉が心に残りました。中学生の総合的な学習の時間に関わったアンケート結果のお話を受け、まだまだ知らない鳥海の素晴らしさとふるさとと共に生きることについて、子どもたちが考える機会になりました。